
Schriftliche Einwohnerfrage:  
Am Altendorfer Bach zwischen Durchlass Bachstraße/Kutzenberg Eingangsseite 

und Durchlass Widdenberg Ausgangsseite wurden im August 2022 massive 
Arbeiten durch den Bauhof erledigt. Totholz entfernt, die Uferbereiche gereinigt 

und weiteres Treibgut entfernt. 
Bezeichnet die Verwaltung diesen jetzt hergestellten Zustand als 
Hochwassertransportsicher? 

 
Antwort der Verwaltung:  

Wenn damit gemeint ist, dass jegliche Hochwässer sicher abgeleitet werden 
können, so hat jedes Gewässer eine natürliche Ableitungskapazität. Die 
Unwetterkatastrophe vom vergangenen Jahr hat gezeigt, dass durchaus größere 

Ableitungsmengen auftreten können.  
Der Begriff hochwassertransportsicher ist hier nicht geläufig. 

 
1. schriftliche Zusatzfrage:  
Für welches Hochwasserereignis HQ häufig oder? 

 
Antwort der Verwaltung:  

Das konkrete HQ für den Bereich Altendorfer Bach kann erst nach der 
entsprechenden Simulation mit der Erstellung der Starkregengefahrenkarten 

benannt werden.  
Es gibt keine Verpflichtung ein Gewässer auf ein bestimmtes Ableitungsmaß 
auszubauen. Zumindest ist das die derzeitige Rechtslage.  

 
2. schriftliche Zusatzfrage:  

Wird dieser Pflegzustand bezüglich der Hochwassertransportsicherheit hier in 
Zukunft erhalten? 
 

Antwort der Verwaltung:  
Ja, das ist das Ziel der Verwaltung.  

 


